

La biodiversité au cœur des Journées des zones humides

Le conservatoire des espaces naturels de Corse (CEN Corse), appuyé par l'office de l'environnement de la Corse, a organisé, avec le concours de la communauté de communes de la Castagniccia-Casinca, une journée de sensibilisation à la biodiversité et la pollution sur l'embouchure du Golo, la plage de Cap-Sud et le Ciavattone, dans le cadre de la Journée mondiale des zones humides. Des zones essentielles à l'épuration et à l'apport en eau, au maintien d'une riche biodiversité et au stockage d'eau issu des crues.

Le rendez-vous est désormais traditionnel, chaque année au mois de février. Cette Journée mondiale des zones humides commémore la signature de la convention sur les zones humides, le 2 février 1971, dans la ville iranienne de Ramsar, au bord de la mer Caspienne. Elle donne l'occasion de lancer des actions de sensibilisation du public aux valeurs et aux avantages des zones humides en général.

La convention de Ramsar définit les zones humides comme « des étendues de marais, de fagnes, de tourbières ou d'eaux naturelles ou artificielles, permanentes ou temporaires, où l'eau est stagnante ou courante, douce, saumâtre ou salée, y compris des étendues d'eau marine dont la profondeur à marée basse n'excède pas six mètres ». Les zones humides sont aussi de précieuses



Les abords du Golu et du Ciavattone, scrutés à la jumelle.

DOCUMENTS CORSE-MATIN

remparts face au dérèglement climatique, elles permettent de retenir 30 % du carbone terrestre, de lutter contre l'érosion du littoral, les inondations ou les sécheresses.

Dans ces zones humides, l'eau est le principal facteur contrôlant le milieu naturel, la vie animale et végétale associée. L'embouchure du Golu et le site de Mucchiatana, en sont une parfaite illustration.

D'où ce rendez-vous sur site, chaque année, avec les animateurs du CEN Corse qui ont mis

au programme la dépollution de la plage de l'embouchure du Golo aux canaux de Sorbo-Ocagnano - la communauté de communes Castagniccia-Casinca a pris en charge l'acheminement des ordures en déchetterie - une visite guidée pédestre menée avec jumelles sur les abords du Golo et du Ciavattone et des ateliers de découverte de la biodiversité sur le Golo (reptile, amphibiens et oiseaux d'eau).

Cette Journée mondiale des zones humides a permis la dé-

couverte des richesses du patrimoine environnemental, la sensibilisation à la protection et la valorisation des espaces naturels remarquables. Le public, notamment des familles avec enfants, a répondu présent. Les organisateurs les remercient de leur participation et tiennent à féliciter les gestes citoyens remarquables des habitants du secteur qui nettoient régulièrement la plage. La préservation de l'environnement ne connaît pas le Covid.

JACQUES PAOLI



L'embouchure du Golu, théâtre des Journées des zones humides.



Atelier de découverte des oiseaux d'eau.